

Cto. de Euskadi por Equipos 2005/06

Comentario a la 5^a jornada en División de Honor, por Eduardo Sanz

Gros se aleja de sus perseguidores

Primer rosco que endosa Gros esta temporada. El destinatario ha sido el recién ascendido Abadiño, que vuelve a colocarse en una posición peligrosa. Gros ha aprovechado con esta contundencia los enfrentamientos directos de sus máximos rivales para duplicar las diferencias, vislumbrándose a lo lejos un nuevo título de Euskadi para el “dream team” donostiarra.

En el club de Gros había doble enfrentamiento entre donostiarras y vizcaínos que se saldó con victorias de Gros y de la Peña ante los dos debutantes en la categoría. En el 4º tablero González ganó gracias a un tempranero despiste de Garitaonandia que va perdiendo fuerzas tras su buen comienzo en el torneo. El resto de encuentros fueron mucho más luchados. Gómez con blancas se impuso a Galzagorri, rival que no se le suele dar muy bien. Martín tuvo contra las cuerdas a Andrés en el medio juego pero acabó sucumbiendo ante el MI asturiano. Pero sin duda fue Gallego el que más tuvo que sufrir para lograr su primera victoria de la temporada, sacrificando un sinfín de piezas para acabar liando a Prieto que tuvo la victoria en sus manos.

Otro de los equipos veteranos en la categoría, la Peña Rey Ardid, toma aire tras vencer al novato Easo. Parecía que los donostiarras tenían la sartén por el mango con ventaja material en el primer y cuarto tablero y considerable ventaja de reloj en el segundo, tercer y cuarto tableros. A partir de ese momento las cosas se volvieron a torcer para los easonenses. En el tercer tablero, Arnold, sin apenas tiempo, supo aprovechar un par de descuidos de Lakunza para ganar una partida que se antojaba muy complicada. Sanz acabó superando a Basto, quién tras una irregular apertura había conseguido recuperar en el medio juego los dos peones sacrificados para dejarse una torre en los apuros. Hernández no supo concretar la ventaja de peón que había logrado en la apertura y se tuvo que conformar con las tablas contra García. Finalmente, Rodríguez superó a Muñoz pese a los apuros de tiempo del vizcaíno rompiendo la imbatibilidad en Liga Vasca del donostiarra afincado en Zaragoza que duraba ya varias temporadas. Parece que los jugadores de Easo, tras haber perdido varios puntos inexplicablemente en las últimas jornadas, van a tener que aprender que las partidas no se ganan hasta que el rival firma debajo del 0; ya veremos si lo demuestran en su desplazamiento a Iruña de la próxima jornada.

En el enfrentamiento entre los dos colistas mínima victoria de Arlutz ante San Viator que no remedia la situación de ninguno de los dos equipos. Victorias de Fran Miguel y Romero en los tableros primero y cuarto frente a Astasio y Gutiérrez, respectivamente. Nuevas tablas de Andoni Miguel con blancas (y ya van 3) esta vez contra Pérez de Miguel. La victoria de los vitorianos la logró Villalta contra Alcaide, que suma ya 4 derrotas seguidas tras la victoria de la primera jornada.

Nuevas victorias de Fomento-Beraun y Orvina que se confirman como máximos candidato a la segunda plaza y que intentarán aprovechar cualquier despiste de Gros para recortar la distancia que los separa en la clasificación. Los de Rentería están de racha y volvieron a ganar con una nueva victoria del intratable Acosta, que parece decidido a no perder hasta que no llegue a los 2.400. Esta vez la víctima fue J.I. Alonso, que esta temporada no se está mostrando tan temible para sus rivales como nos tiene acostumbrados. Nuevas tablas de Cruz-López (4 en 5 partidas) que fue el único que no pudo imponer la iniciativa de jugar con blancas frente a Saenz. En los dos últimos tableros sí se impusieron las blancas: Benito ganó a Serrás y J.M. Alonso a Ferreiro.

Orvina olvidó el tropiezo de la semana pasada y ganó a Ruta Europa relegando a estos a la zona intermedia de la tabla. En el primer tablero Ruiz infringió a Garbisu la primera derrota de la liga, que en posición complicada perdió una pieza y apresuró el final de la partida. Sin embargo el equipo de “La Chantrea” volteó el marcador con victorias de Rada en su estreno ante Fenández, de Navarrete ante Limeres, tras las dos primeras victorias del vizcaíno, y de Rebolé, que expirió un final igualado para imponerse a Llompart.

Tras la quinta jornada la clasificación la encabeza Gros con 15,5 puntos, Orvina y Fomento-Beraun con 12,5, Ruta Europa con 10,5, Easo con 9,5, Batalla con 9, Abadiño con 8,5, Peña Rey Ardid con 8, Arlutz con 7,5 y San Viator con 6,5 puntos.

Una vez superado el ecuador de la liga las cosas parece que se van poniendo en su sitio. Por arriba, Gros se destaca un año más y, en principio, no parece que vaya a complicársele renovar el título. Dos perseguidores, luchan por el segundo puesto que, de ser Gros campeón, daría plaza para jugar el campeonato de España. Ruta Europa está en tierra de nadie, pero no pueden descuidarse por tener un calendario bastante complicado. Finalmente, 6 equipos ven un futuro incierto y deberán luchar por eludir las tres últimas plazas que llevan a la 1^a división.

El próximo sábado Gros visitará a la Peña, quien deberá puntuar contra el líder para no complicar definitivamente su situación. Orvina recibe a Easo y Fomento-Beraun a Ruta Europa; los locales intentarán ganar contundentemente, para no perder el rastro del líder, mientras donostiarras y gasteiztarras deberán mantener la tensión si no quieren verse en una situación más apurada. Por último, dos enfrentamientos directos por eludir el descenso: Batalla recibe a Arlutz y Abadiño a San Viator.

Pasado el ecuador del torneo, y una vez que el gran favorito ha tomado una cómoda ventaja, auguro dos luchas emocionantes: una, por el segundo puesto entre Orvina y Fomento-Beraun; la otra, entre los últimos 7 equipos de la tabla que tendrán que luchar por evitar las tres últimas plazas. Respecto a la lucha por el descenso se antoja que dos equipos lo tienen más complicado que los demás. Los otros cinco tienen mayor igualdad dado que, aunque haya diferencias entre ellos, la previsible dificultad del calendario de unos y otros anula prácticamente dichas diferencias. A la vista del calendario de unos y otros, parece que la salvación requerirá este año más puntos que los anteriores, aproximadamente 17 (ya veremos si jugar a pitonisa se me da mejor que el ajedrez).